

Signes tisse des liens entre les sourds et les entendants

L'association Signes, qui œuvre auprès des sourds et des malentendants, a tenu récemment son assemblée générale. Au bilan de l'année écoulée, de nombreuses actions de sensibilisation et de découverte du monde des sourds et de la Langue des signes française (LSF) ont été menées. "C'est une démarche qui donne ensuite aux participants le désir de poursuivre, d'apprendre encore. Environ 120 jeunes en ont bénéficié, au service "Jeunesse" de la ville, à l'Aumônerie des jeunes de Cavillon, au Lycée d'enseignement adapté de Vedène, au Centre péri-scolaire de Cadenet et au rassemblement lycéens à Salon" explique Patrice Cacciuttolo, président de l'association.

Également, deux séjours de vacances mixtes ont été organisés cette année, en collaboration avec l'association "Hekla". Tout d'abord le traditionnel séjour à Carabelle (Beaumont-de-Pertuis) pour les 6 à 12 ans, qui a accueilli vingt-neuf enfants dont huit sourds encadrés par huit animateurs dont deux sourds. Et nouveauté de l'année, un séjour itinérant en Corse pour les 12 à 14 ans auquel ont participé douze jeunes, dont six sourds encadrés par quatre animatrices signeuses dont une sourde. "Ce séjour a été un bel apprentissage des valeurs de tolérance et de respect.



Réunis en assemblée générale, l'équipe de l'association espère continuer le développement de ses projets.

/ PIOTO J.T.

Le défi a été relevé et il a été réussi" développe le président.

Par ailleurs, l'association a également participé à de nombreuses actions, colloques, journée neige-raquettes, spectacle bilingue ou encore Journée mondiale des sourds et elle a initié un lien avec l'école "Recrétés" à Grambois, avec mise en place d'une formation en LSF des enseignants et du personnel, ainsi que des ateliers pour les enfants. "Notre but est de mettre sur pieds un centre de compétence autour des troubles de la communication. Mais nous manquons encore de temps, d'argent et de bénévoles" conclut le président.

Jocelyne THOMAS

LES PROJETS EN PRÉVISION

Un sixième séjour de vacances mixte à Carabelle est en pourparlers pour cette année, ainsi que, probablement, un second séjour en Corse avec quelques améliorations (photo d'archives).

Autre projet prévu cette année, les rencontres régulières entre sourds et entendants. À ce sujet, "Signes" compte pérenniser ses expériences avec le café culturel Hakuna Matata et l'association "Y'a pas d'Laid Arts", organiser une journée loisirs, fête, sports. Enfin, parmi les projets annoncés, on notera une forma-

tion LSF à l'école "Recrétés", le développement de l'action "Signe Avec Moi (SAM) Petite Enfance", en le proposant aux crèches et maternelles, le développement d'un pôle LSF en centres hospitaliers, des cours de LSF et découverte du monde des sourds, des ateliers d'art-thérapie.

Sans oublier le souhait de rendre le site de l'association plus attractif et simple, de le traduire en LSF, de mettre à jour la page Facebook, de rééditer la plaquette et de créer une lettre ou un magazine périodique...

→ <http://signes84.free.fr/>



EN COURS

Le dossier création d'une permanence a reçu un accord de principe de plusieurs grands partenaires financiers. Ce projet doit être un second souffle pour l'association. Mais, comme le précise le président: "Nous devons avoir des retours concrets de leur part depuis plusieurs semaines. Mais les restrictions budgétaires actuelles ne favorisent pas les projets associatifs... à suivre."